
   
 

 
 
Ortsbeirat Groß-Karben 

11.12.2020 
 

Ergebnisprotokoll 
der 19. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Groß-Karben 

am 24.11.2020, 19:00 Uhr 
Bürgerzentrum, 1/3 Saal, Rathausplatz 1, 61184 Karben 

 
 

Beginn: 19:00 Uhr       Ende: 20:30 Uhr 
 
 
Anwesend:  Gerd Hermanns  (CDU, Ortsvorsteher) 
   Christel Zobeley  (SPD, stellvertretende Ortsvorsteherin) 
   Werner Gold   (CDU, Schriftführer) 
   Hans-Jürgen Kuhl  (SPD, stellvertretender Schriftführer) 
   Margarete Hermanns (CDU, Ortsbeirat) 
 
Magistrat:  Guido Rahn   (CDU, Bürgermeister) 
   Jürgen Hintz  (CDU, Stadtrat) 
 
Bürger:  6 
 
Presse:  1 
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Hermanns begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
 
TOP 2: Mitteilungen des Magistrats 
 
Der Bauantrag für die Erweiterung der Pestalozzischule liegt vor. Das Gebäude wird größer, 
der Schulhof kleiner. Außerdem entstehen acht neue Parkplätze für Lehrer an der Pesta-
lozzistraße vor dem alten Schulgebäude. 
 
Zum Projekt WiA2 fand am 23.11.2019 ein Gespräch mit Dr. Larik und dem Bauträger statt. 
Es besteht noch Diskussionsbedarf über die Gebäudegrundrisse, -ausrichtung und Grünflä-
chen, da die Version Dr. Larik zu viel Flächen versiegelt. Die endgültige Festlegung soll bis 
Ende 2020 erfolgen, so dass im Mai 2021 mit dem Bau begonnen werden kann. 
 
 
TOP 3: Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 
Die für September 2020 vorgesehene Sitzung musste wegen der Corona-Pandemie abge-
sagt werden. 
 
 



 
  
 

TOP 4: Verabschiedung der 18. Niederschrift (21.07.2020) 
 
Die Niederschrift wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 5:  Aussprache über den Haushalt für das Haushaltsjahr 2021 
 
Zur Sanierung der Windbahn schlägt BM Rahn vor, in der Mitte einen 2,5 m breiten Streifen 
zu asphaltieren und daneben eine wassergebundene Decke anzulegen. Zum Schutz gegen 
Schäden durch Fahrzeuge sollen Poller aufgestellt werden. Die Finanzierung ist gesichert, 
die Arbeiten können im Frühjahr 2021 durchgeführt werden. Dem wird einstimmig zuge-
stimmt. 
 
Die Sanierung der Burg-Gräfenröder Straße zwischen Schloss und Mühlgasse kann 2022 im 
Rahmen der Sanierung des Teils zwischen Heldenberger Straße und Ortsausgang erfolgen. 
Ebenfalls einstimmige Zustimmung. 
 
Die Lampe am Parkplatz Hessenring ist im Haushalt 2021 enthalten. 
 
Der barrierefreie Zugang zum Baugebiet Waldhohl muss neu geplant werden, da die derzei-
tigen Vorschläge nicht zufrieden stellen. Das Vorhaben erhält im Haushaltsplan eine eigene 
Position. Die Pläne für die Treppe und den Spielplatz werden den Anwohnern und dem Orts-
beirat vorgestellt. Einstimmige Zustimmung 
 
An der Straße „Am Park“ fehlt von der Ecke des Hauses Nr. 12 bis zu Haus Nr. 14 im Be-
reich des Wäldchens noch die Pflasterung. Sie wird angebracht, ebenso wie die Poller, so-
bald die Arbeiten in der Bahnhofstraße abgeschlossen sind. 
 
Die Planungen für die Umgestaltung der Pestalozzi-Straße erfolgen 2021, die Umsetzung ist 
ohne separate Position im Haushalt möglich. Die Pläne werden den Anwohnern und dem 
Ortsbeirat vorgestellt. 
 
Auf dem Friedhof ist hochgerechnet 2021 kein weiteres Urnenfeld erforderlich. Falls es er-
forderlich wird, kann es aus dem laufenden Etat finanziert werden. Angedacht ist anstelle 
eines Rondells ein Schachbrettmuster, da dieses für Rollstuhlfahrer leichter zu befahren ist. 
Es kann auch ein Baumfriedhof realisiert werden. 
 
Die Sanierung der Östlichen Ringstraße und der Burg-Gräfenröder Straße soll 2022 erfolgen. 
 
 
TOP 6: Offene-Punkte-Liste (Stand: 27.03.2020) 
 
Die Handhabung der Listen aller Stadtteile muss nach der Wahl 2021 überdacht werden, um 
die Effizienz zu erhöhen. 
 
Die Urnenrondelle auf dem Friedhof sind mit Rollstuhl nicht befahrbar. Das Problem ist vom 
Magistrat erkannt, er sucht nach Lösungen, z. B. statt eines Rondells eine Schachbrettan-
ordnung. 
 
Die aktualisierte Liste, Stand 24.11.2020, liegt bei. 
 
 
 
 



 
  
 

TOP 7: Verschiedenes 
 
Ausfahrten aus den Garagenhöfen am Hessenring werden häufig zugeparkt. Frau Hermanns 
liefert Details für eine Ortsbegehung. 
 
Bei der nächsten Sitzung soll die Planung für den Ersatz oder die Reparatur des Kreuzgass-
Brunnens vorgestellt werden. 
 
Es gibt zahlreiche Beschwerden, dass die neuen Gelben Tonnen zu groß sind. Außerdem 
schließen die Deckel nicht korrekt. Dies soll sich während des Gebrauchs selbst korrigieren. 
Die Leerung wird weiterhin alle drei Wochen erfolgen. 
 
In die Tagesordnung für die nächste Sitzung soll ein Bericht des Magistrats aufgenommen 
werden, welche vom Ortsbeirat vorgeschlagenen Flächen dem Regionalverband gemeldet 
wurden. 
 
Ein Riss in der Teerdecke, AIM-Nr. 001343 vom 07.11.2019, muss noch kurzfristig ausge-
bessert werden, um Frostschäden zu vermeiden. 
 
 
TOP 8: Nächster Sitzungstermin 
 
Die nächste Sitzung wurde für den 02.02.2021 terminiert. 
 
 
Herr Hermanns schließt die Sitzung mit einem Dank für die konstruktiven Beiträge. 
 
 
gez. Gerd Hermanns     gez. Werner Gold 
(Ortsvorsteher)     (Schriftführer) 
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